

b) Das sozialistische Wirtschaftssystem hat die kapitalistischen Elemente in der Industrie liquidiert und ist zum einzigen Wirtschaftssystem in der Industrie geworden.

c) Das sozialistische Wirtschaftssystem hat in der Landwirtschaft das Kulakentum als Klasse liquidiert und ist zur herrschenden Kraft in der Landwirtschaft geworden.

d) Das kollektivwirtschaftliche System hat das Elend und die Armut im Dorfe beseitigt — Dutzende Millionen armer Bauern sind zu der Lebenslage von Menschen mit gesicherter Existenz emporgestiegen.

e) Das sozialistische System in der Industrie hat der Arbeitslosigkeit ein Ende gesetzt, hat in einer Reihe von Produktionszweigen den Achtstundentag beibehalten, in der überwältigenden Mehrheit der Betriebe den Siebenstundentag eingeführt und für gesundheitsschädliche Betriebe den Sechsstundentag festgelegt.

f) Der Sieg des Sozialismus auf allen Gebieten der Volkswirtschaft hat die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen abgeschafft.

Die Bedeutung dieser Errungenschaften des ersten Fünfjahrplans bestand vor allem darin, daß sie die Arbeiter und Bauern endgültig vom Joch der Ausbeutung befreiten und ALLEN Werktätigen der Sowjetunion den Weg erschlossen, sich ein Leben in Wohlstand und Kultur zu sichern.

Im Januar 1934 trat der XVII. Parteitag zusammen. Auf dem Parteitag waren 1225 Delegierte mit beschließender und 736 Delegierte mit beratender Stimme anwesend, die 1 874 488 Parteimitglieder und 935 298 Kandidaten vertraten.

Der Parteitag zog die Bilanz der Arbeit der Partei während der verfloßenen Periode, wies auf die entscheidenden Erfolge des Sozialismus in allen Zweigen der Wirtschaft und Kultur hin und stellte fest, daß die Generallinie der Partei auf der ganzen Linie gesiegt hatte.

Der XVII. Parteitag ging als „Parteitag der Sieger“ in die Geschichte ein.

Genosse Stalin hob in seinem Rechenschaftsbericht die grundlegenden Umgestaltungen hervor, die in der Berichtsperiode in der Sowjetunion vor sich gegangen waren.

„Die Sowjetunion hat sich in dieser Periode von Grund aus umgestaltet und das Gepräge der Rückständigkeit und des Mittelalters abgestreift. Aus einem Agrarland ist sie zu einem